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Округ № 18: заботы и
Планы, воплощенные 
в жизнь

Совет микрорайона 18-го окру-
га рассматривает все  предложения 
жителей по благоустройству придо-
мовых и городских территорий на 
предстоящий год задолго до его 
наступления. Общественники вме-
сте со своим депутатом решают, как 
лучше расходовать средства, выде-
ляемые из городского бюджета для 
этих целей.

В итоге за счет «депутатских» 
средств были отремонтированы 
внутриквартальные проезды по пр. 
Курчатова, 11 и 21 и по пр. Строите-
лей, 18а и 20, а возле дома № 11 по 
улице Молодежной отремонтирован 
тротуар.

Прежде, чем начались работы, 
подрядчик вместе с представите-
лем департамента строительства 
и городского хозяйства и предсе-
дателями советов многоквартирных 
домов провел предварительное об-
следование.

Жалобы на неудовлетвори-
тельное состояние пешеходной до-
рожки в районе дома № 11 по ул. 
Молодежной поступали в приемную 
депутата не один раз. И вот теперь 
жители окрестных домов, наконец, 
смогли вздохнуть спокойно: вместо 
треснувшего и просевшего бетона 
возле дома № 11 появилось новое 
покрытие.

А для ремонта проезда на Курча-
това, 21 пришлось звать на помощь 
наряд ГИБДД: владельцы автомоби-
лей, припаркованных на месте пред-
стоящего ремонта, проигнорировали 
просьбу убрать машины. Но в итоге 
и здесь появился новый асфальт.

Проблем такого рода в течение 
года с помощью депутата удалось 
решить немало. Жители округа не 
раз говорили о разрушении асфаль-
тобетонного покрытия внутриквар-
тального проезда от проспекта Кур-
чатова к многоквартирным домам 
№№ 11, 13 и 15 по этому проспекту. 
Сергей Ладанов вместе с директором 
управляющей компании Алексеем 
Дудко, специалистом ПТО встречал-
ся с подрядчиком и до, и во время 
выполнения работ. В конечном ито-
ге в июле нынешнего года работы 
к радости жителей были завершены.

По поводу разрушенного по-
сле ремонта участка асфальто- 
бетонного покрытия в районе 
подстанции Сергей Николаевич 
вынужден был обратиться с депу-
татским запросом в МУП «ВГЭС». 
Работники предприятия осмотрели 
участок и вскоре заасфальтировали.

Ощутимый результат принесло 
и обращение депутата в департамент 
строительства и городского хозяй-
ства по поводу уборки мусора между 
сквером им. Ю.Д. Чечина и магази-
ном «Техно- Люкс». Проблема за-
ключалась в том, что этот участок 
относится к свободным городским 
землям и убирается, к сожалению, 
«по остаточному принципу». Но в 
итоге цель все же была достигнута: 
территорию от мусора очистили, 
а заодно провели обрезку кустар-
ника.

Немало усилий пришлось прило-
жить и для решения еще одной про-
блемы – организации полива клумб 
на пешеходном бульваре и в скве-
ре «Весна». Жителям и депутату 
пришлось обращаться не только в  
ДСиГХ, но и к главе администрации 
города Юрию Мариненко. Итог – до-
говоренность о регулярном поливе. 
Теперь жители спокойны: их розы 
будут радовать цветением с весны 
до осени.

Решение еще одного сложного 
вопроса пока находится на контроле 
депутата. С ним к Сергею Николаеви-
чу обратились председатели Советов 
многоквартирных домов №№ 11, 
13 и 15 по проспекту Курчатова. 
Три этих дома никак не могут найти 
на своих придомовых территориях 
места для установки контейнерной 
площадки для сбора мусора. Пред-

лагаемые варианты не вполне соот-
ветствуют всем требуемым нормам, 
и потому жители просят разрешить 
использовать для этих целей город-
скую территорию.

Для решения проблемы потре-
бовалось участие представителей 
всех заинтересованных сторон. На 
встречу, организованную Сергеем 
Ладановым, пришли и. о. дирек-
тора Департамента строительства 
и городского хозяйства, начальник 
отдела охраны окружающей среды 
и природных ресурсов городской 
администрации, директор управля-
ющей компании ООО «ЖЭК 1, 2, 3, 
4, 5», председатели Советов МКД.

В ходе беседы было определено, 
что для решения вопроса потребует-
ся представить схему установки пло-
щадки, получить согласие управля-
ющей компании на ее строительство 
и дальнейшее содержание, пред-
ставить согласование с компанией, 
чьи сети расположены под будущей 
площадкой, согласование с Роспо-
требнадзором.

Времени на получение всех этих 
документов потребовалось немало. 
И до сих пор вопрос остается на кон-
троле депутата, но жители верят, что 
общими усилиями проблема обяза-
тельно будет решена.

Еще одним вопросом, беспоко-
ящим людей, Сергею Николаевичу 
пришлось заниматься минувшим ле-
том. На встречу с депутатом, состо-
явшуюся по просьбе председателя 
МКД Ирины Халай, пришли жители 
дома № 6 по пр. Курчатова. Людей 
беспокоила развернувшаяся практи-
чески в их дворе стройка. В соответ-
ствии с паспортом строящийся объ-
ект – предприятие общественного 
питания. Для ответов на вопросы го-
рожан был приглашен представитель 
заказчика – ООО «РУСКАПИТАЛ». 
Разговор получился конструктивным, 
но некоторые детали депутат все же 
взял на заметку.

И, конечно, постоянно в поле 
зрения Сергея Ладанова – ремонт 
важнейшего не только для жителей 
микрорайона, но и для всего города 
объекта здравоохранения – поли-
клиники № 3. Сергей Николаевич от-
слеживает все этапы строительства, 
лично бывает на объекте и не со-
мневается, что в наступающем году 
обновленная поликлиника вновь 
распахнет свои двери для горожан.

Как большая семья
Территорию 18-го округа его 

жители обихаживают, как хорошая 
хозяйка любимый дом. И каждому, 
кто готов поучаствовать в «гене-
ральной уборке» микрорайона, на-
ходится дело по силам.

В этом году, вопреки сложив-
шейся традиции, субботники нача-
лись еще зимой, в феврале. Тому 
виной – циклон «Ольга», принес-
ший немало бед Волгодонску. Уже 
17 февраля жители округа приняли 
участие в общегородском суббот-
нике по ликвидации последствий 
стихийного бедствия.

По инициативе Сергея Ладанова 
уборку начали с устранения зава-
лов в сквере «Весна». С самого утра 
работники управляющей компании 
распилили упавшие деревья и вет-
ки, а неравнодушные жители округа 
во главе со своим депутатом, уча-
щимися техникума им. В.В. Самар-
ского и ВТММ, старшеклассниками 
школы № 13 сложили их в удобных 
для вывоза местах. Закончив с вет-
ками, продолжили уборку вдоль 
улицы Молодежной. Участников 
субботника было немало, работали 
с энтузиазмом, потому и справились 
быстро. Этот субботник стал хоро-
шим заделом в большой череде та-
ких мероприятий, прошедших потом 
весной и осенью.

Содержать территорию округа 
в порядке жителям всегда помогают 
шефы – МУП «ВГЭС», за что горо-
жане очень благодарны. В конце 
марта они привели в порядок сквер 
«Казак», где размещены известные 

ЛЮДИ ДЕЛА

2024 год подводит итоги. Подводят их и в 18-м округе. Депутат, председатель  
городской Думы Сергей Николаевич Ладанов и его избиратели немало сделали для того, 
чтобы этот год остался в памяти добрым, душевным, наполненным яркими событиями

К каждой проблеме – 
с вниманием

У Сергея Ладанова есть одно 
непреложное правило: к любому 

обращению избирате-
лей относиться мак-
симально внима-
тельно. И неважно, 
идет ли речь о под-
писании нового до-
говора с управля-
ющей компанией 
об обслуживании 
многоквартир-
ного дома или 
о текущей лод-
жии в отдельно 
взятой кварти-
ре. Ведь для 
пенсионерки, 
которая не-
сколько лет 
не может 
д о б и т ь с я 
от управля-

ющей компа-
нии устранения течи в ее 

квартире, незначительная на чей-то 
взгляд проблема приобретает раз-
меры стихийного бедствия.

С какими только вопросами не 
приходят жители округа к своему 
депутату! Ремонт внутрикварталь-
ных проездов и освещение дворов, 
замена старой детской площадки 
с небезопасными горками на новый 
комплекс и выгул собак в неполо-
женных местах, помощь жителям, 
оказавшимся в сложной жизнен-
ной ситуации, и нарушение тишины 
в ночное время…

–  Вопросы,  которыми  при-
ходится заниматься депутату, 
действительно, очень разные, – 
рассказывает помощник депутата 
по 18-му округу Елена Лысаченко. – 
Чаще всего люди приходят с вопро-
сами, касающимися коммунальных 
проблем и благоустройства придо-
мовых и городских территорий. Но 
немало и других.

Жители округа просили помочь 
в устройстве в дом престарелых 
и в социально- реабилитационное 
отделение, консультировались, как 
восстановить подачу газа после 
его отключения в многоквартирном 
доме, как получить звание «Ветеран 
труда» Ростовской области, как до-
биться пересмотра пенсионного дела 
Социальным фондом в связи с пре-
доставлением новых документов.

На особом контроле у Сергея 
Николаевича были вопросы, возни-
кающие в семьях мобилизованных. 
Совместно с региональным филиа-
лом Государственного фонда под-
держки участников СВО и их семей 
«Защитники Отечества» депутат по-
могал с получением юридической, 
информационной помощи семьям.

Всего в 2024 году в приемную 
депутата поступило 40 обращений. 
Все они были рассмотрены, отправ-
лены депутатские запросы в различ-
ные инстанции городского, област-
ного и федерального подчинения. 
22 обращения решены положитель-
но, по остальным даны разъяснения.

Осенний субботникОсенний субботник

«Здравствуй, лето!» Лето, солнце и мороженое от депутата«Здравствуй, лето!» Лето, солнце и мороженое от депутата

День Победы в детском саду «Золотой ключик»День Победы в детском саду «Золотой ключик»

«Тепло для героя» –  «Тепло для героя» –  
от округа №18от округа №18
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всем горожанам скульптуры «Ка-
зак» и «Пушка» работы известного 
волгодонского скульптора Василия 
Полякова.

А 12 апреля в округе «высадил-
ся» большой десант – около 150 
человек, возглавляемый депута-
том Ладановым. Среди участников 
субботника были директор управ-
ляющей компании ООО «ЖЭК 1, 2, 
3, 4, 5» с коллективом работников, 
педагоги и учащиеся ВТИТБиД, 
учителя 13-й школы с учащимися 
5 «б» класса, работники детского 
сада «Золотой ключик», педаго-
ги дополнительного образования  
СП Центра детского творчества.

Накануне субботника работники 
управляющей компании спилили все 
сломанные стихией ветки в сквере 
«Весна» и на пешеходном бульваре 
(машину с вышкой для этих целей 
выделили Волгодонские электри-
ческие сети), а непосредственно 
в день мероприятия их вывезли 
с территории округа. Для вывоза 
мусора и веток потребовались че-
тыре больших машины и трактор!

Кроме того, в этот день была 
освобождена от сорняков клумба 
с розами возле стелы, на шести 
клумбах пешеходного бульвара 
подготовили лунки для полива роз, 
привели в порядок концертную пло-
щадку, побелили деревья в сквере 
«Весна», высаженные ветеранами 
Великой Отечественной вой ны, очи-
стили от листвы и мусора террито-
рии вокруг спортивных площадок.

Работу участники субботника 
проделали поистине титаническую, 
и благодаря ей сквер «Весна» стал 
светлее и чище.

Еще один субботник прошел 
в округе накануне Дня Победы. 
Работники управляющей компании 
покосили траву в сквере «Весна» 
(именно там планировался концерт 
в честь 79-й годовщины Победы) 
и на пешеходном бульваре, подме-
ли концертную площадку, вывезли 
мусор. А учащиеся и педагоги 13-й 
школы (директор Наталья Полищук) 
пропололи клумбы, убрали мусор 
с территории. Активисты окру-
га даже вымыли постамент стелы 
и скамейки на концертной площад-
ке!

В июне тоже нашелся повод для 
субботника – нужно было навести 
порядок на клумбах в сквере «Вес-
на» и на пешеходном бульваре – 
обрезать листья ирисов и головки 
отцветших роз, прополоть клумбы.

Традиционный осенний суб-
ботник, состоявшийся 1 ноября 
по инициативе Сергея Ладано-
ва, вновь собрал всех, кому не  
безразлично состояние микрорай-
она. Были здесь и неравнодушные 
жители округа, и студенты ВТИТБиД, 
и педагоги 13-й школы, и работники 
детского сада «Золотой ключик», 
и сотрудники клуба «Истоки» Цен-
тра детского творчества. Любимые 
всеми розы в сквере «Весна» и на 
пешеходном бульваре подготовили 
к зиме: обрезали и окопали, собра-
ли опавшую листву.

А неделей раньше сотрудники 
«ЖЭК 1, 2, 3, 4, 5» собрали и вы-
везли мусор и опавшую листву с го-
родской территории в районе спорт-
площадки по ул. Молодежной, 13в.

Вот так всем миром и следят 
за порядком в общем доме жители 
18-го округа – на радость всем, кто 
ходит по этим улицам и скверам.

Равноправные партнеры
Сергею Николаевичу Ладанову, 

как депутату, приходится вникать 
в самые разные сферы жизни сво-
его округа. В начале года к нему 
обратились председатели советов 
многоквартирных домов в связи 
с вопросами, возникшими при озна-
комлении с проектом нового догово-
ра с управляющей компанией.

Было решено организовать 
встречу жителей округа с руководи-
телем УК Алексеем Дудко, и такая 
встреча вскоре состоялась. Соб-
ственники жилья внесли свои пред-
ложения и изменения в договор. По 
некоторым из них договоренность 
была достигнута быстро, другие при-
шлось еще обсуждать. Впоследствии 
работа по согласованию и подписа-

нию договора проводилась дирек-
тором УК индивидуально с каждым 
председателем домкома.

«Мы за вас – горой!»
В наше неспокойное время жи-

тели 18-го округа, как и большин-
ство россиян, не могут оставаться 
безучастными к нуждам бойцов СВО, 
их семей, мирных граждан пригра-
ничных территорий, пострадавших от 
рук украинских неонацистов.

В канун нового 2024 года жи-
тели округа по инициативе своего 
депутата Сергея Ладанова собрали 
11 больших подарочных наборов 
со сладостями, теплыми вещами, 
предметами первой необходимости 
и подписали каждому бойцу от-
крытки со словами благодарности. 
Гуманитарный груз из Волгодонска 
был доставлен адресатам как раз 
к празднику.

Накануне Дня защитника Оте-
чества жители 18 округа, отклик-
нувшись на обращение депутата, 
приняли активное участие в акции 
«Посылка солдату». Неравнодушные 
граждане собрали 17 посылок, в ко-
торые положили предметы первой 
необходимости, сладости и теплые 
носки, связанные заботливыми ру-
ками мам и бабушек. А воспитанники 
клуба «Истоки» подготовили поздра-
вительные открытки для воинов.

Не забыли в округе и о семьях 
участников СВО, проживающих ря-
дом. Их тепло поздравили с Днем 
защитника Отечества, а в канун 
Международного женского дня ка-
ждой семье вручили гуманитарную 
помощь в рамках региональной ак-
ции «МЫ ВМЕСТЕ всей семьей».

Родственники бойцов рассказали 
о проблемах, которые необходимо 
решить. Сергей Ладанов всегда очень 
внимательно относится ко всем таким 
просьбам, помогает в их решении 
всеми доступными способами.

Когда стало известно о нападе-
нии подразделений ВСУ на Курскую 
область и стало ясно, что мирным 
жителям приграничных районов 
нужна помощь, в приемную депутата 
в первый же день пришли несколько 
жителей округа. Принесли подушки, 
одеяла, постельное белье, полотен-
ца, мыло, зубную пасту, продукты, 
детскую одежду – все, что могло 
понадобиться людям, лишившимся 
дома. Одна пенсионерка принес-
ла сразу шесть теплых пледов – от 
себя и своей соседки, инвалида- 
колясочницы. А группа здоровья 
«БЭМС» собрала деньги на покупку 
ткани, чтобы сшить простыни и на-
волочки.

В конце ноября в приемной депу-
тата работал пункт по сбору теплых 
вещей для участников СВО. Жители 
округа приняли самое активное уча-
стие во всероссийской акции партии 
«Единая Россия» в поддержку воен-
нослужащих «Тепло для героя».Те-
плые носки, перчатки, термобелье, 
собранные жителями округа, Сергей 
Ладанов отвез на сборный пункт 
в донскую столицу, а затем посылки 
отправились в зону СВО.

Когда радость на всех одна
Праздники в 18-м округе любят, 

их всегда ждут и отмечают шумно 
и весело.

Начинается все, конечно, со 
встречи Нового года. В последних 
числах декабря Сергей Николаевич 
Ладанов с Дедом Морозом и Снегу-
рочкой побывал в гостях у восьми 
ветеранов Великой Отечественной 
вой ны. Пожилые люди были до слез 
растроганы искренними поздравле-
ниями, замечательными рисунками 
ребят из клуба «Истоки» и «фрукто-
выми» подарками от депутата.

Порадовали в округе и малень-
ких жителей: 132 ребенка из много-
детных и малообеспеченных семей 
получили сладкие подарки от адми-
нистрации города, еще 45 подарков 
подготовил депутат, а 12 детей, чьи 
отцы участвуют в специальной во-
енной операции, получили новогод-
ние подарки от предприятий города 
в рамках акции «Елка желаний».

Более 60 ребят из округа смогли 
увидеть феерическую новогоднюю 
сказку «Снежный король» в ДК 
им.Курчатова, а еще 15 малышей 

были приглашены на новогодний 
утренник в клуб «Истоки». Здесь 
артистами были подростки из теа-
тральной студии Центра детского 
творчества, а депутат Сергей Лада-
нов помог Деду Морозу наполнить 
мешок подарками.

Но, пожалуй, ни одного празд-
ника так не ждут в России, как Дня 
Победы. В 18 округе сегодня прожи-
вают семь тружеников тыла и один 
малолетний узник концлагеря.

В силу возраста – всем уже да-
леко за 90 – приходить на торже-
ственные мероприятия ветеранам 
трудно. И потому накануне 9 Мая 
Сергей Ладанов вместе с агитбрига-
дой учащихся 13-й школы поздравил 
ветеранов на дому, вручил цветы 
и поздравления от руководителей 
города. А школьники исполнили пес-
ни военных лет и передали открыт-
ки, сделанные учениками младших 
классов.

В детском саду «Золотой клю-
чик» тоже состоялся замечательный 
праздник с участием несовершенно-
летнего узника концлагеря Клавдии 
Григорьевны Курбаковой, участни-
ков СВО и чеченской вой ны, матерей 
участников СВО.

А в сквере «Весна» 8 мая состо-
ялась настоящая встреча поколе-
ний. Здесь были и труженики тыла, 
и малолетний узник концлагеря, 
и участники СВО, их матери, жены, 
дети. Участников праздника поздра-
вили председатель городской Думы 
Сергей Ладанов, исполняющий обя-
занности замглавы администрации 
города Светлана Волкова, дирек-
тор школы № 13 Наталья Полищук. 
Искренние слова поздравлений, 
замечательные выступления юных 
и взрослых артистов сделали тор-
жество ярким, теплым и эмоциональ-
ным. С такого общения и начинается 
патриотическое воспитание подрас-
тающего поколения.

Долго вспоминали жители 18-го 
округа и другие праздники, прошед-
шие в этом году – начало школьных 
каникул, День матери и, конечно, 
один из самых любимых – день 
рождения Волгодонска. Торже-
ственное мероприятие, посвященное 
Дню города, прошло в переполнен-
ном актовом зале школы № 13, где 
собрались горожане разных поко-
лений. В такие дни, отметил Сергей 
Ладанов, жители округа – как одна 
большая семья – дружная, сплочен-
ная, единая.

В этом году, объявленном в Рос-
сии Годом семьи, семьям в округе 
уделялось повышенное внимание. 
А особенно тем семейным парам, 
что прожили в счастливом браке не 
один десяток лет.

Супружеских пар, отметивших 
в этом году золотой юбилей, в 18-м 
округе немало. Сацкие, Аносовы, 
Тарадины, Жуковы, Калашнико-
вы – у каждой семьи молодым можно 
учиться взаимному уважению, терпе-
нию и безграничной любви. Сергей 
Ладанов пожелал каждой семейной 
паре как можно дольше сохранять 
любовь и быть примером для моло-
дых семей.

«Наша школа лучшая!»
Школу № 13, расположенную 

в 18-м округе, депутат и его команда 
действительно считают своей. Учеб-
ное заведение всегда в гуще событий 
округа, здесь проходит множество 
мероприятий «окружного» значения, 
а ученики и педагоги – неизменные 
участники самых значимых событий 
в микрорайоне.

Депутат никогда не забывает 
поздравить педагогов с их профес-
сиональным праздником, обязатель-
но присутствует на самых важных 
школьных событиях – первом и по-
следнем звонке, часто встречается 
с ребятами, чтобы поговорить о важ-
ных вещах. Вот и в этом году Сергей 
Николаевич нашел время, чтобы 
провести у старшеклассников урок 
парламентаризма, организовать 
встречу с участником СВО Виталием 
Мироновым, сказать напутственные 
слова выпускникам в самый важный 
для них день. А лучшим вручил бла-
годарственные письма и денежное 
поощрение за особые заслуги в уче-
бе, спорте и общественной жизни 
школы.

радости общие

Не остаются без внимания де-
путата и самые юные горожане. 
В детском саду «Золотой ключик» 
Сергей Ладанов – частый гость. 
Всегда поможет решить проблемы, 
обязательно поздравит воспитате-
лей с профессиональным праздни-
ком, и с детьми найдет о чем по-
говорить.

Спорту все возрасты 
покорны

В округе № 18 никогда не со-
мневались в том, что здоровый дух 
может быть только в здоровом теле. 
И потому к спорту здесь отношение 
самое серьезное и у юных, и у взрос-
лых. В течение года в микрорайоне 
было проведено восемь спортивных 
мероприятий, в которых приняли 
участие более 200 человек.

А в соревнованиях между микро-
районами 18 округ занимает почет-
ное третье место.

Душой и главным организатором 
спортивных мероприятий является 

спортинструктор Ольга Сергеевна 
Гилевич.

Спортсмены 18-го округа стано-
вились призерами и победителями 
городских соревнований по перетяги-
ванию каната, стритболу, волейболу, 
пляжному волейболу, в турнирах «Ве-
селые старты» и «Оранжевый мяч».

В соревнованиях по гребле 
на лодках «Дракон», посвящен-
ных Международному дню семьи 
и 50-летию Всесоюзной ударной 
комсомольской стройки «Атоммаш», 
заняли второе место.

Не отстают от юных и воз-
растные спортсмены. В «Веселых 
стартах для старшего поколения», 
прошедших в канун Дня пожило-
го человека по инициативе Сергея 
Ладанова, приняли участие самые 
активные и «заводные» пенсио-
неры. Увлекательные эстафеты, 
музыкальная викторина, в кото-
рой участники угадывали песни из 
кино- и мультфильмов, сделали со-
ревнования веселыми, задорными 
и незабываемыми.

Вот таким был уходящий год в 18‑м округе – ярким, наполненным 
самыми разными событиями, впечатляющим. Промелькнут новогодние 
и рождественские праздники – и снова за работу. Депутат Сергей 
Ладанов и его избиратели к ней готовы!

Материал подготовила Екатерина АЛЕКСАНДРОВА
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